

Presentación

Con gran satisfacción presentamos el segundo número de la Revista Canaria de Administración Electrónica. Esta edición se distingue nuevamente por su dedicación a examinar en profundidad los temas más relevantes y actuales en el ámbito de la administración pública. En este número, presentamos nueve artículos y tres crónicas que abordan con rigor y detalle las variadas dimensiones y retos actuales en la administración electrónica, extendiéndose a temas más amplios y de gran importancia.

Este número se abre con un análisis de Juan Manuel Padrón Morales sobre la Ley de Cambio Climático y Transición Energética de Canarias, enfocándose en su impacto en las Corporaciones Locales. Seguidamente, Cristina Duce Pérez-Blasco explora el papel integrador de las administraciones públicas en la diversidad funcional, un tema de gran relevancia social y legal. Pilar Cuesta de Loño aporta una perspectiva sobre la organización territorial del Estado y su influencia en el dominio público marítimo-terrestre, un área de competencias autonómicas en constante evolución.

Fernando Ríos Rull proporciona una revisión crítica del Decreto 74/2023 sobre el teletrabajo en la administración pública canaria. Jesús González Gutiérrez examina el uso de la fuerza en el Cuerpo General de la Policía Canaria, destacando la importancia de un enfoque táctico y ético en la actuación policial. Marcel Bonnet Escuela ofrece un estudio sobre los nuevos modelos de desarrollo y su influencia en la toma de decisiones públicas.

Se sigue con un artículo de Guzmán E. Savirón Díez, que aborda la regulación de la Inteligencia Artificial en la administración de justicia desde una perspectiva crítica y antropocéntrica. Carmen Patricia Mendoza Balladares explora la relación entre transparencia, protección de datos y open data, con especial énfasis en el Portal de Datos Abiertos de Canarias. Finalmente, Pino Caballero-Gil presenta un análisis integral de la criptografía en la administración pública, destacando su papel esencial en la seguridad de la información.

Complementando estos artículos, el número incluye tres crónicas que abarcan desde la actividad parlamentaria canaria y los acuerdos del Consejo de Gobierno hasta la jurisprudencia relevante de la Sala Tercera del Tribunal Supremo referida a las Islas Canarias.

Cada artículo y crónica ha sido cuidadosamente seleccionado y redactado, no solo para informar sino también para inspirar nuevas ideas y promover un diálogo constructivo en torno a temas críticos que definen nuestro presente y moldearán nuestro futuro. Los autores, reconocidos en sus respectivos campos, ofrecen análisis detallados y puntos de vista innovadores que enriquecen el debate actual y amplían el horizonte de comprensión de nuestros lectores.

En definitiva, con este segundo número se sigue apostando por disponer de una fuente esencial de conocimiento, que sea a su vez un espacio crítico y enriquecedor para el debate y el intercambio de ideas. Destinado a ser una herramienta para profesionales, académicos y cualquier persona interesada en los puntos de convergencia entre la administración pública, la tecnología y la sociedad, este número aborda desde perspectivas legales y técnicas hasta reflexiones sociales y éticas. También, se busca una comprensión más profunda de cómo la tecnología influye y transforma las estructuras administrativas y, a su vez, cómo estas adaptaciones impactan en la sociedad.

Antonio Llorens de la Cruz